

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

ESPAÑA 1 25  
 Extranjero (Unión Postal) 1 50  
 Número suelto 1 50  
 Id. extranjero 1 50

**EL AÑO EN LA MANO** — Almanaque enciclopedia de la vida práctica  
 PRECIO: 1'50 PSETAS  
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma.

**Dietario Agenda de Bufete**  
 PARA 1908  
 Se vende en casa de los editores Amengual y Muntaner a los siguientes precios:  
 Página por día encuadernado en tela con dorados. 300 pesetas  
 Media página por día encuadernado en tela con dorados. 150 »  
 Media página por día encuadernación económica. 1'50 »  
 Media página por día. cartón. 1'00 »  
 Cadena 2 y Conquistador, 30, Palma

**ACADEMIA POLITECNICA BALEAR**  
 1.ª SECCION.—Preparación completa para  
**CARRERAS MILITARES Y CIVILES**  
 2.ª SECCION.—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.  
 3.ª SECCION.—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.  
 Se admiten internos OBISPO, 13

**TALONARIOS PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD**  
 Se imprimen a precios baratísimos con la cantidad que se desea, el número, y el nombre del depositario.  
 Venta de talonarios en blanco.  
 Los suscriptores de LA ALMUDAINA tendrán una rebaja de un 10 por 100 sobre los precios corrientes.  
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma.

**PALMA**  
 Llegan hasta nosotros quejas acerca de la falta de vigilancia en plaza de Abastos, por lo que respecto a las setas que se expendían en dicho mercado.  
 Ayer un amigo nuestro compró 400 gramos de dichos hongos y no pudo aprovechar ni siquiera la mitad.  
 Ayer fué curado en la casa de socorro un joven que presentaba una herida en un brazo, efecto de una caída.  
 Han sido denunciados a la autoridad competente varios jóvenes por escándalo en la vía pública.  
 Ayer por la mañana un muchacho que transitaba por la calle de San Miguel, fué mordido por un perro recibiendo una herida en la nalga derecha; siendo curado en una casa vecina.  
 El perro fué cogido por un transeúnte, pero al intentar sujetarlo con una cuerda, se le escapó.  
 Con motivo del incidente se reunieron gran número de curiosos.  
 El tiempo que reinó ayer en Palma fué pésimo. El día amaneció estando cubierto el cielo de espesas nubes y lloviendo.  
 Durante todo el día cayeron varios chubascos, quedando las calles intransitables.  
 A pesar de ello durante la tarde el paseo del Borne se vió concurrido.  
 Anoche varios muchachos se entretenían en apagar los faroles del alumbrado de la calle del Conquistador.  
 Apercibido de ello el guardia municipal logró detener a uno de dichos muchachos conduciéndole al depósito de Capuchinos.  
 Ayer continuó fondeado en el mismo sitio el crucero inglés «Cumberland».  
 Por la tarde saltó a tierra toda la marinería franca de servicio, animando los paseos y cafés.  
 El «Cumberland» zarpará esta mañana, si no recibe órdenes en contra.  
 El precio del almendrán en el mercado de Felanitx sigue mejorando. El sábado se pagaba a 88'50 pesetas los 44 kilogramos.

**EN EL CIRCULO LIBERAL**  
**Conferencias populares**  
 Alumbramiento y canalización de las aguas de Palma, por el arquitecto don Jaime Aleñar.  
 La conferencia de anoche fué sobre el interesante problema del abastecimiento, de aguas de nuestra ciudad. El salón del «Círculo Liberal», se vió regularmente concurrido.  
 El trabajo del señor Aleñar está lleno de copiosos datos acerca del abastecimiento de una ciudad; estudio de la canalización, dimensiones y grueso de las cañerías y los depósitos, adecuados al caudal necesario para el abastecimiento; de la canalización y de la construcción de depósitos. Datos, en fin, que en una simple reseña no pueden precisarse y que revelan un largo estudio de la materia, que no puede menos de ser provechoso el día que haya de realizarse el perseguido ideal de la canalización.

Ocupóse después de las cantidades de agua por litro y habitante que aconseja la higiene, y de las que pueden dar el manantial de la Fuente de la villa y la explotación del pozo de la Rinconada de Santa Margarita. Estudiando el coste de ésta la calificó de imposible, por ser excesivos los gastos de combustible para el motor de elevación, maquinarias, gastos de instalación y jornales de maquinistas y empleados.  
 Nos queda, pues, el manantial de la Fuente de la Villa. Si todo su caudal ingresara en la ciudad, dijo, el problema estaría resuelto; pero desgraciadamente no es así. ¿Qué hacer, pues?  
 Citó el ejemplo de un niño que precocemente demuestra grandes disposiciones para la música, y todos piensan en darle quien a director de orquesta, quien a compositor, quien a organista, menos el padre que prefiere consultar con notabilidades musicales, las que acuerdan que el niño continúe jugando hasta que tenga más edad. Pero viene un amigo y aconseja que interin se desarrolle, puede aprender el solfeo, medio práctico, pues que para cualquier rama de la música le servirá.  
 Comparó con el citado ejemplo a nuestra ciudad y dijo que interin tengamos más agua tratemos de aprovechar bien la que tenemos, construyendo depósitos que al par que secimenten el agua quitándole materia calcárea y cuerpos en suspensión y la aireen, sirvan para compensar con el sobrante del invierno la sequía periódica del verano.  
 Expuso el cálculo de la construcción de estos depósitos, que, para poder canalizar el agua y llevarla a presión a los pisos más altos debe construirse a cincuenta y cinco metros sobre el nivel del mar, y tener unas cuatro cuarteradas de emplazamiento, que sean capaces para cien mil litros de agua y su coste será de 3'50 a 4 pesetas por metro.  
 Terminó afirmando que no hay que achacar a los ayuntamientos la falta de esta mejora, sino a nosotros que somos los representados. Reñanse, pues, los capitales retraídos y se tendrá la mejora por un empréstito, que podría ser de 600.000 pesetas a un interés del cuatro o cinco por ciento, lo que costaría al Ayuntamiento unos 30.000 pesetas anuales, conviniéndole al mismo tiempo al propietario urbano el tener agua a presión, lo que le evitaría muchos gastos de construcción de fuentes y depósitos, compra y reparación de bombas elevadoras y jornales de los hombres que a ello se dedican.  
 El señor Aleñar fué muy aplaudido al terminar su conferencia.

**De las islas**  
**Manacor**  
 Esta mañana se ha celebrado la vista pública habida en este Juzgado ante el señor Juez don Felipe Montull, con ocasión de unos autos ejecutivos promovidos por doña Antonia Colomar, de Palma, contra don Jaime Rigo, de Santanyà.  
 La Colomar estaba representada por el procurador don Francisco Oliver Fernández, y defendida por el hijo de éste el abogado don José Oliver Billoch; el Rigo estaba a su vez representado por el procurador don Gabriel Ferrer Vidal y era defendido por el Presidente de la Diputación Provincial, don José Alcover, abogado.

**Muerte repentina**  
 En la mañana de ayer salieron en un bote para dedicarse a la pesca cerca de la illa de la Porrassa el arrendatario de los consumos señor Canet, Sidoro, conocido entre la gente de mar y el encargado de la vivienda que en dicha isla poseen varios aficionados a la pesca.  
 Este último al poco rato de haber abandonado la costa manifestó a los que le acompañaban en el bote que no se sentía bien.  
 Al cabo de breves momentos dejaba de existir, con el natural sobresalto de sus acompañantes, quienes se dirigieron seguidamente a la costa, cuando vieron que eran inútiles los servicios que pudiesen prestar al desventurado guarda.  
 Acudió el médico de Calviá, a cuyo pueblo oímos decir anoche debió ser trasladado el cadáver.  
 Descanse en paz el alma del desgraciado guarda.

**En el Colegio de los PP. Agustinos**  
**Velada y repartición de premios**  
 La velada que como todos los años celebró ayer el Colegio de PP. Agustinos de esta ciudad con motivo de la repartición de premios a los alumnos que los merecieron en el curso anterior, resultó brillante y concurrenciosa.  
 Todo el salón de actos estaba ocupado por los alumnos distinguidos y distinguidas familias de nuestra sociedad.  
 En la galería se habían colocado el resto de los alumnos del establecimiento.  
 Ocupó la presidencia el Ilmo. señor Obispo, quien tenía a su derecha al Director del establecimiento y a su izquierda al ex-senador del Reino don Jerónimo Rius, sentándose también en el estrado el Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sura, varios padres filipenses y de la Doctrina Cristiana, los profesores del Colegio y algún otro invitado.  
 El P. José Cantarell leyó un hermoso discurso, leyendo el Secretario la memoria anual del movimiento académico y del resultado de la enseñanza, y repartiéndose luego los premios.  
 El señor Obispo usó de la palabra felicitando a los alumnos premiados e incitándoles a seguir la labor emprendida, como también felicitó a los profesores por el éxito obtenido.  
 A continuación se celebró la parte literaria y musical de la velada, con arreglo al programa que ya ayer publicamos, cosechando los intérpretes, alumnos todos del Colegio, nutridos aplausos.

**La Exposición-Tómbola**  
 En la Lonja continúan con alguna actividad los trabajos para ultimar la instalación de la tómbola a beneficio de los inundados, que organiza el Círculo de Bellas Artes.  
 En el Jardincillo posterior tocará una orquesta.  
 En Bellas Artes se han recibido desde anteaer los siguientes donativos.  
 Don Ignacio Pomar, un esenciario con dos botellas y pié de metal, don Juan Bauzá Mas, un cuadro de óleo, don Antonio Gelabert, un cuadro al óleo; don Cristóbal, de Solier, un cuadro al óleo, La Palmera de Capdepera, 48 cestas palmito; don Juan Riudor Palmer, dos mantas de lana de su fabricación; don Juan Bauzá, notario de Esporlas, dos jarros de cristal, doña Josefa Monedero, un violetero y dos figuritas porcelana, Ayuntamiento de Capdepera, varios y donados en metálico, 50 pesetas.  
 Señores Obrador y Casasnovas, varios objetos para cocina, Real club de Regatas dos ceniceros y dos figuritas de porcelana y media docena cuchillos postre, señorita María de los Angeles un abanico hueso tela encaje, dos bibelots porcelana, señoritas Garau y Perez, cuatro abanicos y cuatro bibelots porcelana, señorita Matilde Canals, un porta retratos seda y peluche, señoritas Montis y Castelló, un bebé D.ª Luisa Serra Ferragut, dos jarritos cristial y tres abanicos, La democracia Balear, un bolsa señora, 6 folletos Educación política de los pueblos; don José Balet y Granelis, y familia un servicio mayólica para cerveza, doña Ramona Hernández de Sureda, una bombonera de porcelana con figuritas, doña Concepción Oliveros de Gimenez, un abanico encaje y dos figuritas moras.  
 Doña Juana Oliver de Pensabene, un abanico encaje; don Gaspar Terrasa, un cuadro al óleo; La Palmarita, seis calendarios americanos; don Francisco Bernareggi, 25 pesetas; doña Rosa Mestre de Valentí, un servicio de agua; doña Catalina Campins, viuda de Sastre, dos jarritos porcelana; señoritas Estade Campodearce, 2 ladrillos al óleo; Ayuntamiento de Calviá, 25 pesetas; Ayuntamiento de Esporlas, 12'50; varios otros donativos de Esporlas, 11'50; don Pablo Vadell, 5 pesetas; Ayuntamiento de Artá, 10 pesetas; doña Elvira Ventura, viuda de Iglesias é hija, 2 cajas metal para té, una pitillera y fustorera de aluminio.  
 Don Eliseo Meiffren y familia, 14 bebés. Doña María Josefa Borrás Aynejo, una caja estuche con una docena cucharitas plata. Don Juan Piza Cañellas, un cuadro al óleo. La Marquesa de Vivot, Condesa de Perálada é hijas tres abanicos y una sombrilla seda. Doña Magda-

lena Sureda Riuet, dos figuras porcelana y un cenicero metal. Señorita Celerina Cañellas Sureda, dos figuritas porcelana con espejo biselado. Don Fermín Verdú, un timbre con pié de metal y un cofrecillo idem con aderezo de tocador. Señoritas Amparo y Soledad González Moró, un bebé. Doña Isabel Font Salvá, una silla juguete, un bibelot porcelana, y un jarro cristal. Doña Margarita Barceló de Mayol, dos figuritas porcelana. Don José Quint Zaforteza, un jarrito japonés metal, Don Nicolás Moya, una pareja platos decorativos.  
 Caja de Ahorros y Monte-pío de Manacor, un gran tomo lujo. Anónimo, 15 pesetas. Doña Ana Campins Simonet, 2 paraguas señora. Doña Margarita Espinosa de Oliver, un devocionario. Doña Carmen Oliver Espinosa, 2 jarritos. Doña Catalina Simonet, 2 jarros para flores. La Azucena de don Benigno Palos, 2 docenas pañuelos batista, media de medias y media de corbatas. Doña Ana Villaverde González, un bebé con traje aragonés. Doña María Morell de Truysols, un abanico hueso y encaje. Sombrerería de don Juan Amorós, 4 gorras caballero y don Miguel Fuster, 6 abanicos variados.  
**Tómbola y colecta en Felanitx**  
 He aquí la liquidación de los productos obtenidos en la ciudad de Felanitx para socorrer a los perjudicados por las inundaciones de Málaga y Cataluña.  
 Producto en metálico de la colecta hecha por las señoras de dicha localidad, 389'27 pesetas.—Entregado por el Banco de Felanitx, 25 id.—Idem por el Ayuntamiento, 40 id.—Suma 445'27 id.  
 Producto de la Tómbola  
 Recaudado el primer día, 340'64 pesetas.—Idem el segundo id., 238'57 id.—Suma 579'21 id.  
 Gastos  
 Importan los distintos objetos adquiridos para la tómbola, 241'21 pesetas.—Para alumbrado, 6'60 id.—Numeración y arreglo de objetos, 14'45 id.—Suma 262'26 id.—Beneficio 320'95-326'95 id. Total producto líquido obtenido, 772'22 idem.  
 La comisión organizadora de la tómbola da públicamente su más profusa gratitud al público en general por haber correspondido a tan humanitario fin, a la banda conservadora por haber amenzado gratis el acto de inauguración de dicha tómbola, a los maestros carpinteros Bartolomé Artigues, Antonio Barceló y Gabriel Roig por sus trabajos también gratis y a las distinguidas señoras de la localidad por haberse prestado tan generosamente como lo hicieron a realizar la cuestación pública el día 5 del presente mes.

**La canalización de las aguas**  
 Como recordarán nuestros lectores, la conferencia que dió hace algunas semanas el conocido médico señor Alvarez en el Círculo Liberal acerca del problema de las aguas se basaba en interesantes datos sacados de un libro manuscrito que el señor Alvarez poseía como recuerdo de familia, escrito por el ingeniero señor Bouvy acerca del abastecimiento de Palma.  
 Por algunos concejales, en vista de la importancia de estos datos fué pedida al señor Alvarez una copia del libro para el archivo municipal, y el dueño de la obra; galantemente, cedió su propiedad a dicho archivo.  
 El mismo señor Alvarez ha recibido estos días una carta del señor Ferrer, director de El Correo, periódico que se publica en español en París, comunicándole que dos compañías bancarias francesas, se hallaban dispuestas a tomar por empresa la obra de canalización de las aguas de Palma para lo cual deseaban conocer los datos contenidos en la conferencia del señor Alvarez tomados de la obra de Mr. Bouvy y las condiciones en que se habrían de emprender las obras.  
 Como se ve, es importante para Palma, y el Ayuntamiento seguramente no dejará de tenerlo en cuenta, la existencia de capitales franceses en disposición de emplearse en una mejora tan largo tiempo deseada por todos, como es el abastecimiento y canalización de nuestras aguas.

**¿Qué será?**  
 Ayer mañana, a la llegada del vapor correo de Barcelona, que era el *Cataluña*, el cual fondeó a cosa de las nueve, llamó la atención de las personas que allí se hallaban, el ver un lujo inusitado de fuerzas de policía.  
 En efecto, allí se hallaban los dos inspectores y cuatro ó cinco números, los cuales no dejaron entrar a bordo a nadie hasta que el pasaje hubo desembarcado por completo.  
 Antes de fondear, el buque había sido ya registrado por dos individuos de policía que, vestidos de paisano habían pasado a bordo en una barquilla.  
 No se redujo lo extraordinario a éste solo, sino que los transeúntes pudieron notar cómo dichos policías completaban la investigación que se habían impuesto, registrando las maletas y bultos del pasaje en la caseta de Carabineros y en el fieltro de con sumos.  
 Nosotros intentamos averiguar qué sospecha era la que se perseguía con

**De Sociedad**  
 Entre los pasajeros llegados ayer de Barcelona en el vapor *Cataluña* figuraban don Bartolomé Roselló y familia, don Emilio Matas, don José Canals, don Antonio Colom y señora; don Luis Nebot, don Juan Amengual, don Antonio Fernández, don Antonio Coll, don Juan Muntaner, D. Juan Prieto, don Francisco Oliver, don Juan Mezquida, don Jaime Vives, don Francisco Planas, don Juan Martí y don Juan Company.

**Los obreros panaderos**  
 Ayer a las once de la mañana de ayer se reunieron en junta general extraordinaria los socios de la sociedad de obreros panaderos *El 1.º de Mayo* para ocuparse de la contestación dada a sus peticiones por los patronos del gremio.  
 Conforme ya dijimos, los obreros por conducto del señor Gobernador civil solicitaron la siguiente reforma en el trabajo.  
 1.º Establecimiento de la jornada de 9 horas.  
 2.º El pago de doble jornal en las horas extraordinarias de trabajo.  
 3.º El descanso semanal.  
 A estas peticiones contestaron negativamente los patronos, lamentándose de la frecuencia con que los obreros acuden con nuevas exigencias.  
 El presidente don Bartolomé Puig que dió lectura de dicha contestación hizo resaltar esta manifestación de los patronos, diciendo que era altamente ofensiva para los obreros.  
 Se quejó también de que los patronos manifestaran en sus contestaciones que éstos las daban por deferencia a la autoridad gubernativa.  
 Dijo también que el documento de los patronos contenía falsedades pues el trabajo se hace igual tanto en invierno como en verano pues sabido es que se cuenta con medios para adelantar ó retrasar el trabajo.  
 Añadió que la Junta en vista de la actitud de los patronos tenía pensado otros medios para insistir en sus pretensiones.  
 Habló el compañero Vert, extrañándose que en las cláusulas que se enviarían a los patronos no figurase una señalando un plazo para que éstos manifestasen su conformidad quedando en caso contrario en completa libertad los obreros para ir a la huelga.  
 El Presidente contestó que la Junta suprimió la proposición de la huelga pues no encontró perfecta unanimidad de pareceres entre los compañeros para ir a éste extremo.  
 El compañero Jordi se lamentó de que el señor Gobernador no reuniera a los patronos y obreros en su despacho, en cuya reunión hubieran podido desmentir las afirmaciones que los patronos hacen en su escrito de contestación.  
 Dijo que no es justo que los panaderos tengan que trabajar 16 horas

diarias como acontece en la mayoría de las tahonas, pues solo algunas cuentan con dos brigadas de trabajadores.  
 Dijo que hasta que se regule la jornada no es posible distinguir las horas ordinarias de trabajo de las extraordinarias y por lo tanto tampoco es posible saber cuándo se les recompenza la jornada del domingo.  
 Terminó proponiendo que el gremio se dirija a la Junta local de Reformas Sociales exponiéndole sus pretensiones y solicitando su apoyo para el cumplimiento de las mismas por parte de los patronos.  
 Acto seguido el Presidente dió lectura a los propósitos de la Junta que venían a ser los manifestados por el compañero Jordi, quedando aprobados por unanimidad.  
 En su vista se dió por terminado el acto.

**En el Colegio de los PP. Agustinos**  
 La velada que como todos los años celebró ayer el Colegio de PP. Agustinos de esta ciudad con motivo de la repartición de premios a los alumnos que los merecieron en el curso anterior, resultó brillante y concurrenciosa.  
 Todo el salón de actos estaba ocupado por los alumnos distinguidos y distinguidas familias de nuestra sociedad.  
 En la galería se habían colocado el resto de los alumnos del establecimiento.  
 Ocupó la presidencia el Ilmo. señor Obispo, quien tenía a su derecha al Director del establecimiento y a su izquierda al ex-senador del Reino don Jerónimo Rius, sentándose también en el estrado el Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sura, varios padres filipenses y de la Doctrina Cristiana, los profesores del Colegio y algún otro invitado.  
 El P. José Cantarell leyó un hermoso discurso, leyendo el Secretario la memoria anual del movimiento académico y del resultado de la enseñanza, y repartiéndose luego los premios.  
 El señor Obispo usó de la palabra felicitando a los alumnos premiados e incitándoles a seguir la labor emprendida, como también felicitó a los profesores por el éxito obtenido.  
 A continuación se celebró la parte literaria y musical de la velada, con arreglo al programa que ya ayer publicamos, cosechando los intérpretes, alumnos todos del Colegio, nutridos aplausos.

**La Exposición-Tómbola**  
 En la Lonja continúan con alguna actividad los trabajos para ultimar la instalación de la tómbola a beneficio de los inundados, que organiza el Círculo de Bellas Artes.  
 En el Jardincillo posterior tocará una orquesta.  
 En Bellas Artes se han recibido desde anteaer los siguientes donativos.  
 Don Ignacio Pomar, un esenciario con dos botellas y pié de metal, don Juan Bauzá Mas, un cuadro de óleo, don Antonio Gelabert, un cuadro al óleo; don Cristóbal, de Solier, un cuadro al óleo, La Palmera de Capdepera, 48 cestas palmito; don Juan Riudor Palmer, dos mantas de lana de su fabricación; don Juan Bauzá, notario de Esporlas, dos jarros de cristal, doña Josefa Monedero, un violetero y dos figuritas porcelana, Ayuntamiento de Capdepera, varios y donados en metálico, 50 pesetas.  
 Señores Obrador y Casasnovas, varios objetos para cocina, Real club de Regatas dos ceniceros y dos figuritas de porcelana y media docena cuchillos postre, señorita María de los Angeles un abanico hueso tela encaje, dos bibelots porcelana, señoritas Garau y Perez, cuatro abanicos y cuatro bibelots porcelana, señorita Matilde Canals, un porta retratos seda y peluche, señoritas Montis y Castelló, un bebé D.ª Luisa Serra Ferragut, dos jarritos cristial y tres abanicos, La democracia Balear, un bolsa señora, 6 folletos Educación política de los pueblos; don José Balet y Granelis, y familia un servicio mayólica para cerveza, doña Ramona Hernández de Sureda, una bombonera de porcelana con figuritas, doña Concepción Oliveros de Gimenez, un abanico encaje y dos figuritas moras.  
 Doña Juana Oliver de Pensabene, un abanico encaje; don Gaspar Terrasa, un cuadro al óleo; La Palmarita, seis calendarios americanos; don Francisco Bernareggi, 25 pesetas; doña Rosa Mestre de Valentí, un servicio de agua; doña Catalina Campins, viuda de Sastre, dos jarritos porcelana; señoritas Estade Campodearce, 2 ladrillos al óleo; Ayuntamiento de Calviá, 25 pesetas; Ayuntamiento de Esporlas, 12'50; varios otros donativos de Esporlas, 11'50; don Pablo Vadell, 5 pesetas; Ayuntamiento de Artá, 10 pesetas; doña Elvira Ventura, viuda de Iglesias é hija, 2 cajas metal para té, una pitillera y fustorera de aluminio.  
 Don Eliseo Meiffren y familia, 14 bebés. Doña María Josefa Borrás Aynejo, una caja estuche con una docena cucharitas plata. Don Juan Piza Cañellas, un cuadro al óleo. La Marquesa de Vivot, Condesa de Perálada é hijas tres abanicos y una sombrilla seda. Doña Magda-

lena Sureda Riuet, dos figuras porcelana y un cenicero metal. Señorita Celerina Cañellas Sureda, dos figuritas porcelana con espejo biselado. Don Fermín Verdú, un timbre con pié de metal y un cofrecillo idem con aderezo de tocador. Señoritas Amparo y Soledad González Moró, un bebé. Doña Isabel Font Salvá, una silla juguete, un bibelot porcelana, y un jarro cristal. Doña Margarita Barceló de Mayol, dos figuritas porcelana. Don José Quint Zaforteza, un jarrito japonés metal, Don Nicolás Moya, una pareja platos decorativos.  
 Caja de Ahorros y Monte-pío de Manacor, un gran tomo lujo. Anónimo, 15 pesetas. Doña Ana Campins Simonet, 2 paraguas señora. Doña Margarita Espinosa de Oliver, un devocionario. Doña Carmen Oliver Espinosa, 2 jarritos. Doña Catalina Simonet, 2 jarros para flores. La Azucena de don Benigno Palos, 2 docenas pañuelos batista, media de medias y media de corbatas. Doña Ana Villaverde González, un bebé con traje aragonés. Doña María Morell de Truysols, un abanico hueso y encaje. Sombrerería de don Juan Amorós, 4 gorras caballero y don Miguel Fuster, 6 abanicos variados.  
**Tómbola y colecta en Felanitx**  
 He aquí la liquidación de los productos obtenidos en la ciudad de Felanitx para socorrer a los perjudicados por las inundaciones de Málaga y Cataluña.  
 Producto en metálico de la colecta hecha por las señoras de dicha localidad, 389'27 pesetas.—Entregado por el Banco de Felanitx, 25 id.—Idem por el Ayuntamiento, 40 id.—Suma 445'27 id.  
 Producto de la Tómbola  
 Recaudado el primer día, 340'64 pesetas.—Idem el segundo id., 238'57 id.—Suma 579'21 id.  
 Gastos  
 Importan los distintos objetos adquiridos para la tómbola, 241'21 pesetas.—Para alumbrado, 6'60 id.—Numeración y arreglo de objetos, 14'45 id.—Suma 262'26 id.—Beneficio 320'95-326'95 id. Total producto líquido obtenido, 772'22 idem.  
 La comisión organizadora de la tómbola da públicamente su más profusa gratitud al público en general por haber correspondido a tan humanitario fin, a la banda conservadora por haber amenzado gratis el acto de inauguración de dicha tómbola, a los maestros carpinteros Bartolomé Artigues, Antonio Barceló y Gabriel Roig por sus trabajos también gratis y a las distinguidas señoras de la localidad por haberse prestado tan generosamente como lo hicieron a realizar la cuestación pública el día 5 del presente mes.

**La Exposición-Tómbola**  
 En la Lonja continúan con alguna actividad los trabajos para ultimar la instalación de la tómbola a beneficio de los inundados, que organiza el Círculo de Bellas Artes.  
 En el Jardincillo posterior tocará una orquesta.  
 En Bellas Artes se han recibido desde anteaer los siguientes donativos.  
 Don Ignacio Pomar, un esenciario con dos botellas y pié de metal, don Juan Bauzá Mas, un cuadro de óleo, don Antonio Gelabert, un cuadro al óleo; don Cristóbal, de Solier, un cuadro al óleo, La Palmera de Capdepera, 48 cestas palmito; don Juan Riudor Palmer, dos mantas de lana de su fabricación; don Juan Bauzá, notario de Esporlas, dos jarros de cristal, doña Josefa Monedero, un violetero y dos figuritas porcelana, Ayuntamiento de Capdepera, varios y donados en metálico, 50 pesetas.  
 Señores Obrador y Casasnovas, varios objetos para cocina, Real club de Regatas dos ceniceros y dos figuritas de porcelana y media docena cuchillos postre, señorita María de los Angeles un abanico hueso tela encaje, dos bibelots porcelana, señoritas Garau y Perez, cuatro abanicos y cuatro bibelots porcelana, señorita Matilde Canals, un porta retratos seda y peluche, señoritas Montis y Castelló, un bebé D.ª Luisa Serra Ferragut, dos jarritos cristial y tres abanicos, La democracia Balear, un bolsa señora, 6 folletos Educación política de los pueblos; don José Balet y Granelis, y familia un servicio mayólica para cerveza, doña Ramona Hernández de Sureda, una bombonera de porcelana con figuritas, doña Concepción Oliveros de Gimenez, un abanico encaje y dos figuritas moras.  
 Doña Juana Oliver de Pensabene, un abanico encaje; don Gaspar Terrasa, un cuadro al óleo; La Palmarita, seis calendarios americanos; don Francisco Bernareggi, 25 pesetas; doña Rosa Mestre de Valentí, un servicio de agua; doña Catalina Campins, viuda de Sastre, dos jarritos porcelana; señoritas Estade Campodearce, 2 ladrillos al óleo; Ayuntamiento de Calviá, 25 pesetas; Ayuntamiento de Esporlas, 12'50; varios otros donativos de Esporlas, 11'50; don Pablo Vadell, 5 pesetas; Ayuntamiento de Artá, 10 pesetas; doña Elvira Ventura, viuda de Iglesias é hija, 2 cajas metal para té, una pitillera y fustorera de aluminio.  
 Don Eliseo Meiffren y familia, 14 bebés. Doña María Josefa Borrás Aynejo, una caja estuche con una docena cucharitas plata. Don Juan Piza Cañellas, un cuadro al óleo. La Marquesa de Vivot, Condesa de Perálada é hijas tres abanicos y una sombrilla seda. Doña Magda-

lena Sureda Riuet, dos figuras porcelana y un cenicero metal. Señorita Celerina Cañellas Sureda, dos figuritas porcelana con espejo biselado. Don Fermín Verdú, un timbre con pié de metal y un cofrecillo idem con aderezo de tocador. Señoritas Amparo y Soledad González Moró, un bebé. Doña Isabel Font Salvá, una silla juguete, un bibelot porcelana, y un jarro cristal. Doña Margarita Barceló de Mayol, dos figuritas porcelana. Don José Quint Zaforteza, un jarrito japonés metal, Don Nicolás Moya, una pareja platos decorativos.  
 Caja de Ahorros y Monte-pío de Manacor, un gran tomo lujo. Anónimo, 15 pesetas. Doña Ana Campins Simonet, 2 paraguas señora. Doña Margarita Espinosa de Oliver, un devocionario. Doña Carmen Oliver Espinosa, 2 jarritos. Doña Catalina Simonet, 2 jarros para flores. La Azucena de don Benigno Palos, 2 docenas pañuelos batista, media de medias y media de corbatas. Doña Ana Villaverde González, un bebé con traje aragonés. Doña María Morell de Truysols, un abanico hueso y encaje. Sombrerería de don Juan Amorós, 4 gorras caballero y don Miguel Fuster, 6 abanicos variados.  
**Tómbola y colecta en Felanitx**  
 He aquí la liquidación de los productos obtenidos en la ciudad de Felanitx para socorrer a los perjudicados por las inundaciones de Málaga y Cataluña.  
 Producto en metálico de la colecta hecha por las señoras de dicha localidad, 389'27 pesetas.—Entregado por el Banco de Felanitx, 25 id.—Idem por el Ayuntamiento, 40 id.—Suma 445'27 id.  
 Producto de la Tómbola  
 Recaudado el primer día, 340'64 pesetas.—Idem el segundo id., 238'57 id.—Suma 579'21 id.  
 Gastos  
 Importan los distintos objetos adquiridos para la tómbola, 241'21 pesetas.—Para alumbrado, 6'60 id.—Numeración y arreglo de objetos, 14'45 id.—Suma 262'26 id.—Beneficio 320'95-326'95 id. Total producto líquido obtenido, 772'22 idem.  
 La comisión organizadora de la tómbola da públicamente su más profusa gratitud al público en general por haber correspondido a tan humanitario fin, a la banda conservadora por haber amenzado gratis el acto de inauguración de dicha tómbola, a los maestros carpinteros Bartolomé Artigues, Antonio Barceló y Gabriel Roig por sus trabajos también gratis y a las distinguidas señoras de la localidad por haberse prestado tan generosamente como lo hicieron a realizar la cuestación pública el día 5 del presente mes.

**La Exposición-Tómbola**  
 En la Lonja continúan con alguna actividad los trabajos para ultimar la instalación de la tómbola a beneficio de los inundados, que organiza el Círculo de Bellas Artes.  
 En el Jardincillo posterior tocará una orquesta.  
 En Bellas Artes se han recibido desde anteaer los siguientes donativos.  
 Don Ignacio Pomar, un esenciario con dos botellas y pié de metal, don Juan Bauzá Mas, un cuadro de óleo, don Antonio Gelabert, un cuadro al óleo; don Cristóbal, de Solier, un cuadro al óleo, La Palmera de Capdepera, 48 cestas palmito; don Juan Riudor Palmer, dos mantas de lana de su fabricación; don Juan Bauzá, notario de Esporlas, dos jarros de cristal, doña Josefa Monedero, un violetero y dos figuritas porcelana, Ayuntamiento de Capdepera, varios y donados en metálico, 50 pesetas.  
 Señores Obrador y Casasnovas, varios objetos para cocina, Real club de Regatas dos ceniceros y dos figuritas de porcelana y media docena cuchillos postre, señorita María de los Angeles un abanico hueso tela encaje, dos bibelots porcelana, señoritas Garau y Perez, cuatro abanicos y cuatro bibelots porcelana, señorita Matilde Canals, un porta retratos seda y peluche, señoritas Montis y Castelló, un bebé D.ª Luisa Serra Ferragut, dos jarritos cristial y tres abanicos, La democracia Balear, un bolsa señora, 6 folletos Educación política de los pueblos; don José Balet y Granelis, y familia un servicio mayólica para cerveza, doña Ramona Hernández de Sureda, una bombonera de porcelana con figuritas, doña Concepción Oliveros de Gimenez, un abanico encaje y dos figuritas moras.  
 Doña Juana Oliver de Pensabene, un abanico encaje; don Gaspar Terrasa, un cuadro al óleo; La Palmarita, seis calendarios americanos; don Francisco Bernareggi, 25 pesetas; doña Rosa Mestre de Valentí, un servicio de agua; doña Catalina Campins, viuda de Sastre, dos jarritos porcelana; señoritas Estade Campodearce, 2 ladrillos al óleo; Ayuntamiento de Calviá, 25 pesetas; Ayuntamiento de Esporlas, 12'50; varios otros donativos de Esporlas, 11'50; don Pablo Vadell, 5 pesetas; Ayuntamiento de Artá, 10 pesetas; doña Elvira Ventura, viuda de Iglesias é hija, 2 cajas metal para té, una pitillera y fustorera de aluminio.  
 Don Eliseo Meiffren y familia, 14 bebés. Doña María Josefa Borrás Aynejo, una caja estuche con una docena cucharitas plata. Don Juan Piza Cañellas, un cuadro al óleo. La Marquesa de Vivot, Condesa de Perálada é hijas tres abanicos y una sombrilla seda. Doña Magda-

lena Sureda Riuet, dos figuras porcelana y un cenicero metal. Señorita Celerina Cañellas Sureda, dos figuritas porcelana con espejo biselado. Don Fermín Verdú, un timbre con pié de metal y un cofrecillo idem con aderezo de tocador. Señoritas Amparo y Soledad González Moró, un bebé. Doña Isabel Font Salvá, una silla juguete, un bibelot porcelana, y un jarro cristal. Doña Margarita Barceló de Mayol, dos figuritas porcelana. Don José Quint Zaforteza, un jarrito japonés metal, Don Nicolás Moya, una pareja platos decorativos.  
 Caja de Ahorros y Monte-pío de Manacor, un gran tomo lujo. Anónimo, 15 pesetas. Doña Ana Campins Simonet, 2 paraguas señora. Doña Margarita Espinosa de Oliver, un devocionario. Doña Carmen Oliver Espinosa, 2 jarritos. Doña Catalina Simonet, 2 jarros para flores. La Azucena de don Benigno Palos, 2 docenas pañuelos batista, media de medias y media de corbatas. Doña Ana Villaverde González, un bebé con traje aragonés. Doña María Morell de Truysols, un abanico hueso y encaje. Sombrerería de don Juan Amorós, 4 gorras caballero y don Miguel Fuster, 6 abanicos variados.  
**Tómbola y colecta en Felanitx**  
 He aquí la liquidación de los productos obtenidos en la ciudad de Felanitx para socorrer a los perjudicados por las inundaciones de Málaga y Cataluña.  
 Producto en metálico de la colecta hecha por las señoras de dicha localidad, 389'27 pesetas.—Entregado por el Banco de Felanitx, 25 id.—Idem por el Ayuntamiento, 40 id.—Suma 445'27 id.  
 Producto de la Tómbola  
 Recaudado el primer día, 340'64 pesetas.—Idem el segundo id., 238'57 id.—Suma 579'21 id.  
 Gastos  
 Importan los distintos objetos adquiridos para la tómbola, 241'21 pesetas.—Para alumbrado, 6'60 id.—Numeración y arreglo de objetos, 14'45 id.—Suma 262'26 id.—Beneficio 320'95-326'95 id. Total producto líquido obtenido, 772'22 idem.  
 La comisión organizadora de la tómbola da públicamente su más profusa gratitud al público en general por haber correspondido a tan humanitario fin, a la banda conservadora por haber amenzado gratis el acto de inauguración de dicha tómbola, a los maestros carpinteros Bartolomé Artigues, Antonio Barceló y Gabriel Roig por sus trabajos también gratis y a las distinguidas señoras de la localidad por haberse prestado tan generosamente como lo hicieron a realizar la cuestación pública el día 5 del presente mes.

firmar, pero hallamos completa reserva, manifestándonos que se trataba de un servicio no terminado, y cuyas gestiones se continuarán hasta obtener el resultado que se desea.  
 Se supone que este servicio esté relacionado con algún robo efectuado en Barcelona y que las pesquisas se hacen por petición oficial del Gobernador de aquella provincia.

**TEATROS**  
 Lírico  
 Mucha gente; rebotantes las galerías y con buena entrada en el patio se celebró la función de anoche.  
 La única novedad fué la *reprise* de *La Viejecita*, que dieron con algún cuidado, pero no con la interpretación que otras veces se ha aplaudido en el mismo teatro.  
 Por la tarde también se registraron buenas entradas.  
 Asistencia Palmesana  
 El cinematógrafo continuó atrayendo mucha concurrencia.  
 El local era incapaz para contener al público, que formaba cola para presenciar las películas.  
 En Felanitx  
 El sábado debió de debutar en el teatro de Felanitx una compañía que cultivaba tanto el género dramático como el cómico lírico.  
 El debut tenía que ser con *Los Descamisados*, *El novio de doña Inés* y *La Cañanera* y para la noche de ayer estaban anunciadas *La Cañanera*, *Los granujas* y *El Trebol*.

**Notas del mar**  
 Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:  
 Procedente de Barcelona llegó a las ocho de la mañana el vapor correo *Cataluña*, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.  
 Dicho vapor zarpó anoche para Ibiza, terminando así el itinerario.  
 A las nueve de la mañana zarpó para Marsella el vapor *Isleño* con mucha carga y unos 10 pasajeros.  
 El tiempo  
 Palma.—Estando cubierto el cielo, achubascado el horizonte, llana la mar, á regular altura su nivel y soplando la ventolina á la tierra amaneció. Hubo llovizna durante la mañana y á medio día, como al anochecer.  
 Continúo del mismo modo durante el curso de la tarde y al ocaso quedó como al medio día.  
 En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas dando cuenta de aquí:  
 Alcudia.—Viento E. flojo, mar picada del mismo, cielo cubierto.  
 Ibiza.—Viento E. fresquito, cielo cubierto, mar rizada.  
 Bajoli.—Viento N. E., muy flojo, mar rizada, cielo chubascoso.

**CULTOS**  
**Para hoy**  
 Jubileo de Cuarenta Horas  
 Continúan en San Miguel dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde como el día anterior.  
 Otras funciones  
 En el Socorro, al oscurecer, se hará un Triduo á Nuestra Señora del Sagrado Corazón por encargo de una piadosa familia. Los días siguientes á la misma hora.  
 Visita á la Corte de María  
 A Nuestra Señora del Buen Suceso, en san Nicolás.  
 Mañana  
 Jubileo de Cuarenta Horas

# TELEGRAMAS

## TEMPORALES É INUNDACIONES

En San Roque.—Río desbordado.—Casas inundadas.—Línea interrumpida.

Madrid 17 á las 19'30.—Telegrafía de Cádiz que un telegrama oficial del pueblo de San Roque, comunica que por efectos del temporal se halla inundada la barriada de la estación.

Se ha desbordado el río Guadarrama que juntándose sus aguas con las del río Palmones.

El nivel de estas alcanza la altura de medio metro sobre el suelo.

Por efecto del desbordamiento se hallan inundadas muchas casas y la línea férrea se halla interrumpida.

En Ceuta.—Casas en peligro.—Socorros á los inundados.

Madrid 17 á las 19'30.—Un telegrama oficial de Ceuta comunica que los efectos del temporal de esta mañana han sido allí terribles.

Los daños causados por el agua son considerables.

Se han inundado los barrios de la Plaza, anegándose varios edificios, muchos de los cuales se hallan en estado ruinoso.

Los obreros municipales han prestado auxilio á los inundados, salvando á los vecinos de las casas que se hallaban en situación comprometida.

Se ha ordenado desalojar las casas cuyo estado ofrece peligro.

No se han registrado desgracias.

De los fondos del municipio se han repartido socorros á los damnificados por la inundación.

La inundación en Algeciras.—Puede destruirse.—Soldados en peligro.—Salvamento de varias personas á nado.

Madrid 17 á las 19'40.—El Gobernador militar de Algeciras telegrafía que el temporal ha destruido el puente militar sobre el río Palmones, inundando la vega.

La línea del ferro-carril se halla interceptada á consecuencia del barro arrastrado por las aguas.

Los soldados que se hallaban en el polígono de tiro tuvieron que refugiarse en los tejados, salvándose un capitán de ingenieros, al mando de las fuerzas de caballería, con auxilio de varios botes y alguna marinearía.

Los soldados Manuel Rodríguez y Diego Sánchez, salvaron á nado á varias personas.

Las aguas han arrastrado el puente de la línea férrea construido en la estación del Palmones.

## POLÍTICA

Un manifiesto de los republicanos

Madrid 17 á las 15'45.—La Comisión ejecutiva de la Asamblea Republicana celebrada en Mayo, ha publicado un manifiesto excitando á los hombres de buena voluntad á que se unan para salvar á España del desprestigio y de la muerte y oponiéndose á las tendencias de la Solidaridad Catalana.

Arremeten los republicanos en dicho manifiesto contra el señor Salmerón, diciendo que deshizo la unión del partido y provocó las disidencias que existen ahora en su seno, para convertirse en jefe de la Solidaridad. Terminan confiando con entusiasmo en su constancia.

Lo que opina Moret

Madrid 17 á las 18.—Un amigo íntimo del señor Moret, hablando hoy en su círculo de amigos, decía que el jefe del partido liberal cree que hoy es absurdo pensar que ni dentro de algún tiempo pueda registrarse un cambio político.

## LOS SUCEOS

### DE MARRUECOS

El cautiverio de Mac-Lean

Madrid 17 á las 21'40.—Telegrafía de Tánger que es falsa la noticia de que el Kaid inglés Mac-Lean se halla enfermo.

Se sabe que no recobrará la libertad hasta que Inglaterra asegure su protección al Raisuli en cuyo poder se halla aquel prisionero.

Kabila sublevada.—Una mehallá sale á batiría.—Tropas comprometidas.

Madrid 17 á las 21'40.—Comunicación de Rabat que ayer se supo la sublevación de la Kabila de Zaec, que está formada por numerosos y aguerridos moros.

Ha salido á batiría una mehallá compuesta de 1.000 hombres al mando del Kaid Meduini.

El palacio del Sultan ha que lado con tal motivo con poca gente.

Se asegura que ante la sublevación de Kabila tan numerosa, la situación de las tropas de Bagdadi es muy comprometida hasta que les llegue el refuerzo de la mehallá que allí se dirige.

Hafideños triunfantes.—Cabezas cortadas.—La actitud del Raisuli

Madrid 17 á las 21'40.—Comunicación de Tánger que un radiograma de Mogador anuncia que las fuerzas de Aufluz y Belgazzi, tuvieron un encuentro con las mehallas del Pretendiente Muley Hafid.

Los vencedores llevaron á Mogador como trofeo de su victoria muchas cabezas de los vencidos, colgándolas á las puertas de las casas.

Ayer salieron las fuerzas de caballería de Muley Abd-el-Aziz, llevando una pieza de Artillería para ocupar el paso de la Cuesta Colorada.

Relaciónase el movimiento con la actitud del Raisuli de querer asegurar las comunicaciones de Alcazquivir.

## NOTICIAS SUELTAS

Ingresos del Tesoro

Madrid 17 á las 12.—Durante la primera quincena del corriente mes, la recaudación del Tesoro ascendió á 31.299.437, observándose una baja respecto á igual periodo de 1906, de 267.059 pesetas.

La recaudación de contribuciones y rentas del Estado excepto los derechos de Aduana han aumentado en dicha última quincena 1.600.891 pesetas.

Salmerón á Baleares

Madrid 17 á las 13.—Es probable que el señor Salmerón pase una temporada en Baleares, con objeto de reponerse de la enfermedad que le obligó guardar cama durante su permanencia en Sevilla.

Los médicos le han aconsejado vaya á un país templado, como Baleares, y guarde absoluto descanso durante dos meses.

La boda del Infante don Carlos con la princesa Luisá de Orleans.

Madrid 17 á las 14.—Después de la bendición dada á los novios, marcharon al salón donde se celebró el banquete.

Durante la ceremonia religiosa una exquisita orquesta interpretó escogidos fragmentos de los clásicos.

Pasan de cuatrocientos los invitados que han asistido al banquete de boda.

La mesa de honor la ocupaban los reyes de España, la reina de Portugal, los duques de Orleans, de Chates, de Aosta y de Guin, el infante don Carlos y la princesa Luisá.

El duque de los Abruzzos en Barcelona.

Madrid 17 á las 15.—Es esperado en Barcelona el acorazado italiano Reina Elena en el que viaja el duque de los Abruzzos.

El príncipe Arnaldo de Baviera por el que la corte de España llevará algunos días de luto, corre el rumor de que á muerto á consecuencias de heridas recibidas en un duelo con el duque de Génova.

El proyecto de Administración.—Enfermo mejorado.

Madrid 17 á las 15.—El gobierno confía en que á fines de Mayo se podrá celebrar la constitución de los Ayuntamientos conforme al proyecto de Administración local.

Se halla mejorado de su dolencia el jefe del gobierno inglés Mr. Campbell-Bannerman.

Los Reyes de España en Covent-Garden.—Éxito de Viñas y de la Gay.

Madrid 17 á las 16.—Los Reyes de España al regresar ayer tarde de Wood Norton de asistir á la boda del infante don Carlos con la princesa Luisá de Orleans, asistieron á la función de gala que se daba en Covent-Garden, organizada en su obsequio por el municipio de Londres.

Los organizadores tuvieron el acierto de escoger una obra de sabor español como Carmen, de Bizet y encargaron los dos principales papeles á dos artistas catalanes, de los más mimados del público londinense, al tenor señor Viñas y á la tiple señora de Gay.

Ambos estuvieron admirables. No en balde es reputada la Gay como la más feliz interprete de la inspirada obra de Bizet.

Tanto ella como el señor Viñas obtuvieron repetidas ovaciones del distinguido público que llenaba el teatro.

A los reyes les gustó muchísimo el trabajo de Viñas y de la Gay, y al terminar uno de los actos fueron llamados al palco real, felicitándoles.

La entrevista de Windsor.—El teniente coronel Bernal.

Madrid 17 á las 16.—Hoy debe celebrarse en Windsor la entrevista de los soberanos de Inglaterra, Alemania, España y Noruega, á la que asistirán las respectivas esposas, más la reina Amelia de Portugal.

Dase como seguro, que el teniente coronel Bernal, sustituir definitivamente al comandante Santa Olalla, en la jefatura de las tropas españolas en Casa-Blanca.

Los candidatos á una presidencia

Madrid 17 á las 16.—Tres son los candidatos á la presidencia de la República de los Estados Unidos. El actual ministro de la Guerra, Mr. Taft, Mr. Brian, candidato de los demócratas y Mr. Roosevelt, cuyo programa para solicitar la reelección es en extremo radical, contra los trust y en sentido socialista en lo referente á la renta y á las sucesiones.

Tarde hermosa.—Centros desanimados

Madrid 17 á las 18.—Hoy el tiempo se ha mostrado afable.

Hace una tarde hermosísima.

En los centros políticos no hay ninguna animación.

Como la espuma se han deshecho los calendarios de cierta prensa sobre acontecimientos políticos.

Asesino que no es detenido

Madrid 17 á las 18.—La policía no ha logrado aún capturar al asesino de la madre é hija de la calle del Calvario.

Esto es objeto de muchos comentarios, pues se trata de un individuo conocido en Madrid.

Cierre de tabernas

Madrid 17 á las 18.—A pesar de las gestiones de los taberneros solicitando tener abiertos sus establecimientos durante algunas horas en domingo, interín se resolviese lo del cierre, hoy las autoridades han obligado á cerrar á todas las tabernas habiéndose cumplido la orden.

Tren descarrilado.—Sin desgracias

Madrid 17 á las 19'30.—Un telegrama oficial de Soria da cuenta de que el tren número 2 ha descarrilado en el kilómetro 68 cerca de Fardercuende sin que hayan ocurrido desgracias.

Los viajeros han regresado en un tren de socorro que se les mandó.

La línea ha quedado destruida en un espacio de 150 metros, quedando á última hora expedita.

Conferencias en una cárcel.—Orador ovacionado

Madrid 17 á las 19'30.—De Bilbao comunican que se han inaugurado en la cárcel de aquella ciudad unas conferencias moralizadoras.

El subdirector del Cuerpo de Prisiones señor Borrero ha inaugurado la serie desarrollando el tema «Origen de la pena».

En su discurso aconsejó á los reclusos la forma y los medios de alejarse del crimen.

Los reclusos quedaron emocionados, tributando una ovación al orador.

Caída del Emperador Guillermo

Madrid 17 á las 21'20.—Telegrafía de Londres que estando cazando ayer en el Parque real de Windsor el Kaiser con el Rey Eduardo y el príncipe de Gales, el primero se cayó al suelo, lesionándose ambas rodillas.

Se le prestaron inmediatamente toda clase de auxilios, viéndose que la herida era leve.

Entrevista preparada por el rey Eduardo

Madrid 17 á las 21'40.—Noticias de Londres aseguran que en Abril próximo celebrarán una entrevista en aguas italianas el presidente de la república francesa M. Fallieres y el emperador Guillermo.

Dícese que de esta entrevista saldrá la reconciliación de Francia con Alemania.

Se añade que esta entrevista la ha preparado el Rey Eduardo, deseoso de que desaparezcan los temores de una conflagración, asegurando así la paz en Europa.

Mencheta

## NOTICIAS DE BARCELONA

Un acorazado italiano.—El Duque de los Abruzzos

Barcelona 17 á las 22'20.—Procedente de Spezia ha llegado á este puerto el acorazado italiano «Regina Elena», el cual va mandado por el Duque de los Abruzzos, cuyo nombre es conocidísimo por su reciente excursión al Polo.

Le han cumplimentado devolviéndole la visita á bordo, el Comandante de Marina, el Cónsul italiano y un ayudante del general Linares.

Corresponsal.

## MALLORCA FUERA DE MALLORCA

El señor Rosselló en la discusión del presupuesto de Instrucción Pública.—Ejercerá la abogacía en Madrid.

Madrid 17 á las 20'40.—Los documentos pedidos por don Alejandro Rosselló respecto al personal nombrado para la escuela de Comercio de esa y de las vacantes de escuelas públicas, le servirán de base para consumir el turno que en la discusión del presupuesto del ministerio de Instrucción pública tiene pedido.

El señor Rosselló no ha esplanado todavía la interpelación que tenía pensada.

Tan breve como termine de colegiarse se dará de alta para ejercer la abogacía en la Corte.

Corzuelo.

## TELEGRAMA OFICIAL

Senado

Queda abierta la sesión á las tres 45, bajo la presidencia del señor Azcárraga.

El señor Salvador lee un telegrama publicado por el periódico ABC, relativo al incidente ocurrido frente á la Universidad de Barcelona ent los estudiantes y oficiales del Ejército.

Dice que éste está sobre las luchas políticas y pregunta si el Gobierno tiene noticias de los sucesos y si piensa no derogar la Ley de jurisdicciones.

El ministro de la Gobernación dice que habla recibido un telegrama del Gobernador diciendo que el Capitán General le manifestaba que el suceso carecía de importancia. Lee el telegrama que dice: «Pasaban unos oficiales frente á la Universidad en el momento en que unos estudiantes voceaban. Los oficiales preguntaron si era por ellos y estudiantes contestaron que no, despidiéndose cortemente. Los oficiales no dieron parte por la insignificancia del incidente hasta conocer las versiones equivocadas de algunos periódicos.» Declara que la Ley de jurisdicciones será aplicada en los casos que proceda y que el Gobierno no ha deliberado ni tratado nada sobre la derogación.

El Barón de Bonet dice que los estudiantes de Barcelona han dado pruebas de amor al Ejército y que cada día se acentúa más el amor entre las regiones.

El ministro de Instrucción dice que las Autoridades académicas no le han dado cuenta, lo cual demuestra la escasa importancia.

El marqués de Tenerife se felicita de que el incidente no tuviera los caracteres que le ha dado la prensa.

Dice que le han satisfecho las manifestaciones que sobre la ley de jurisdicciones hizo el ministro de la Guerra.

El señor Luque asocia á las manifestaciones del señor Salvador, añadiendo que no hay que pensar siquiera en la derogación de la ley de jurisdicciones.

El señor Rusiñol manifiesta que todos están interesados y los solidarios, principalmente y él más que nadie en que desaparezcan los recelos con que se acogen los rumores que proceden de Cataluña.

Recuerda que declaró en el mitin de Girona ser falso que existía desconfianza ni falta de amor al Ejército en Cataluña.

Añade que Cataluña siempre se asoció al Ejército porque es nuestra sangre y lleva la enaña de la Patria en la bandera española.

Dice que la ley de jurisdicciones es una excepción ofensiva por la cual los solidarios tienen el compromiso de ir en contra de la vigencia.

El marqués de Tenerife manifiesta que ha oído con gusto las frases del señor Rusiñol, confirmando el espíritu de Cataluña, que conoce por haber sido Capitán General.

El señor Gullón felicita al señor Rusiñol y cree que el Gobierno no ha estado explícito respecto al pensamiento de la ley de jurisdicciones.

El señor Sardá asocia á las palabras del señor Rusiñol.

El ministro de la Gobernación felicita á los oradores por sus manifestaciones patrióticas é insiste en que la ley de jurisdicciones está vigente y que el Gobierno no ha deliberado sobre su derogación.

## CALENDARIO DE BALEARES

PARA 1908

PRECIO: 0'10 PESETAS.—GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR

De venta en casa de los editores Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en sus sucursales de Inca y Manacor.

## Almanaque Bailli-Bailliere

PARA 1908

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.

El conde Esteban de Collantes recuerda que el partido liberal no quiso dar explicaciones sobre sus propósitos cuando votó dicha ley.

Se entra en la orden del día.

Apruébanse varios dictámenes relativos á carreteras.

Se votan definitivamente varios proyectos de Ley y continúa el debate sobre los asuntos de enseñanza. El señor Jimeno censura la gestión del Ministro actual de Instrucción y el ministro le contesta defendiendo su gestión y justificando las resoluciones de los asuntos á que aludió el orador.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión á las 7'20.

Congreso

Queda abierta la sesión bajo la presidencia del señor Dato, á las dos y cincuenta minutos.

Formulan ruegos los señores Gutiérrez, Vega, Millán y Alvarado que contesta el Ministro de Gracia y Justicia.

Jura el cargo el señor Clairac.

Se entra en la orden del día.

El señor Montesinos apoya una proposición de ley.

Apruébanse varios dictámenes de carreteras.

Discútese el presupuesto de Gracia y Justicia.

El señor Silvela (don Luis) rectifica. Dijo que el criterio del partido liberal sobre la Administración de Justicia está contenido en las reformas presentadas.

Lejó varios párrafos de los discursos del señor Montero Rios para justificar que pueden resolverse los asuntos eclesiásticos sin tratar con Roma.

El Ministro de Gracia y Justicia ofreció contestar al señor Silvela.

El señor García Lomas consume el 2.º turno. Dice que el presupuesto no indica propósito alguno de reforma de leyes ni de organización de los tribunales.

Pide el aumento de sueldo para magistrados y jueces y que la creación de médicos para el registro civil debía extenderse á todas las provincias.

Pidió la creación de reformatorios y defendió el aumento de asignación á los curas párrocos y solicitó la revisión relativa á las monjas exclaustradas.

El Marqués de Casalaiglesia dice que el presupuesto no consiente el aumento de sueldos, que considera justos.

Dice que el reformatorio de Alcalá de Henares se está mejorando.

Reconoció que los curas párrocos están mal pagados y dijo que la presión de diócesis la impiden los intereses de los pueblos. Rectifican los señores Comas y Casalaiglesia.

El Ministro de Gracia y Justicia hace el resumen del debate.

Declara que merecía lo importante las expresiones del señor Silvela, considera mayor la que el partido liberal tiene sobre el presupuesto clerical, con arreglo á ella tiene carácter de indemnización, no pudiendo modificarse sin acuerdo de la santa Sede.

Manifiestó que la supresión de dignidades y catedrales no alcanzaría á atender al aumento de la dotación del clero parroquial.

El Gobierno ha procurado remediar sus necesidades proponiendo la rebaja del descuento de las asignaciones menores de 750 pesetas.

Hizóse cargo de las observaciones del señor Lomas, respecto á prisiones penitenciarias, y enumeró las reformas que se propone el Gobierno realizar.

Rectifica el señor Silvela.

Después de rectificaciones de los señores García Lomas y Ministro de Gracia y Justicia, terminó la discusión de la totalidad.

Se leen varias enmiendas y un voto particular al capítulo 3.º de los señores Soler y March Irahola.

Se abre la discusión sobre el capítulo 1.º y en votación ordinaria se desechan enmiendas de los señores Pidal y Arias, Miranda, Suárez Inclán y otros.

El señor Suarez Inclán defendió otra. Sostuvo que los funcionarios de la subsecretaría y los de la dirección de los registros, deben tener igual sueldo.

Contesta el señor Sanchez Toca diciendo que tienen el sueldo que fija la ley hipotecaria.

El señor Suarez Inclán retira la enmienda y se aprueban los capítulos 1.º y 2.º.

Abierta la discusión sobre el 3.º el señor Llosas defendió un voto parti-

cular pidiendo un aumento en los sueldos de los jueces.

El señor Sánchez Toca dice que el Estado de la Hacienda no permite dotarlos mejor.

El señor Llosas retira su voto y defiende otro que no fué tomado en consideración.

El señor Morote apoya una enmienda al capítulo 3.º y 4.º, pidiendo se dé cumplimiento á la ley llamada de Alonso Castrillo que dispone que las economías resultantes del Código penal, se apliquen al aumento de sueldo de los jueces y magistrados.

El señor Amat dijo que la Comisión no tenía á su disposición los datos necesarios para comprobar si existe tal economía y la cantidad á que puede ascender y por lo tanto no ha podido consignar aumento alguno.

El señor Ministro de Gracia y Justicia contestó á una pregunta del señor Morote, relativa á la conversión en ley del decreto de Marzo de 1907 y dijo no era ocasión oportuna para discutir dicho asunto.

El señor Muñoz Chaves apoya otra al artículo 1.º que después de impugnarla el señor Amat, fué desechada.

Los señores Dias Aguado y García Lomas apoyan otra s proponiendo pague el Estado el sueldo de un Juez que venía siendo pagado por un Ayuntamiento.

El señor Soler y March apoya un voto particular solicitando el aumento de sueldo á los funcionarios de la Administración de Justicia, á lo cual se adhirió el señor Junoy.

El señor Amat contesta que no cree oportuna la retribución de ciertos funcionarios y con respecto á Barcelona dijo que al instalarse allí los servicios en el nuevo Palacio de Justicia se procurará amoldar los gastos á las necesidades.

No se toma en consideración.

Se aprueban los artículos 1.º al 8.º inclusive.

El marqués de Casalaiglesia apoya un voto al capítulo 4.º que no se toma en consideración.

El Ministro de Gracia y Justicia, recogiendo las enmiendas y votos particulares dijo que el Gobierno fijará el momento en que deban hacerse los aumentos de sueldos.

Se suspende la discusión. Tómase en consideración dos proposiciones de Ley del señor Crespo.

Se lee el dictamen de la Comisión de actas del distrito de Daimiel, y se levanta la sesión á las ocho y treinta y cinco minutos.

## ESPECTÁCULOS

Lirico

Función para hoy á las tres y media.—La Cañanera.

A las ocho y media.—Amor Ciego, La Preciosilla y El Estudiante.

Asistencia Palmesana

Función todos los días de Cinematógrafo desde las 5 media á 10 con variado programa y con estrenos diarios.

Entrada general: 0'10 ptas.

Cinematógrafo Aruyols

Función todos los días desde las 6 á las 9 con escogido programa y estrenos diarios.

Entrada general: 0'10 ptas.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

## TURRONES DE JIJONA

A 150 pesetas libra

Colmado LA PROVIDENCIA

## ALMACEN Y DESPACHO

DE VINOS LEGÍTIMOS

Rancios, rancietes, tintos y rosados y demas clases.

SANTO CRISTO, 4

(No dejéis de probarlos)

## CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectóranes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró